




# Sitzungsprotokoll



Arbeitskreis Mechatronik  
& Informationstechnik

-  Datum: 08.11.17  
Dauer: 13:10 – 14:45
-  Ort: 11.10 Seminarraum ETI
-  Sitzungsleitung: Peter Wern  
Protokoll: Judith Hurzlmeier  
Teilnehmer: Peter Wern, Judith Hurzlmeier, Clemens Feucht, Benedikt Brockhaus, Max Zuidberg, Tobias Bogenfeld, Marc Göka, Fabian Bohnacker, Nina Majer, Leonhard Döring, Johannes Dürr, Mark Obinwanne, Sebastian Jahr, Giulio Moroni, Omar Abdulbak, Philipp Priez, Sven Becker

## Tagesordnung

1. Protokoll
2. Annahme der Tagesordnung
3. Berichte
4. O-Phase Rückblick
5. Jahrgangssprecher-Konzepts/ After-O-Phase
6. Zwischenstand AK Quadrat
7. ToDos
8. Sonstiges
9. Nächster Sitzungstermin



<b>TOP</b>	<b>Beschlüsse/ weiteres Vorgehen</b>
------------	--

<b>TOP1: Protokoll</b>	
Das Protokoll vom 15.09.2017 von Nina Majer wird einstimmig angenommen. Das Protokoll dieser Sitzung schreibt Judith Hurlzmeier	

<b>TOP2: Annahme Tagesordnung</b>	
	angenommen

<b>TOP3: Berichte</b>	
Sebastian Jahr (FS Etec): <ul style="list-style-type: none"> <li>• Am 8.11. abends FS-Sitzung zu der auch Erstis eingeladen sind</li> <li>• In der FS-Sitzung auch BuFaTa Bericht</li> <li>• Es kommt eine Mail mit noch offenen Schichten bei Uni für Einsteiger. Bitte eintragen!</li> </ul> Peter (SKOM): <ul style="list-style-type: none"> <li>• Etec Studium wird gerade umgestellt, Auswirkungen auf MIT erwartet</li> </ul>	

<b>TOP 4: O-Phase Rückblick</b>	
Johannes und Benedikt (Bachelor O-Phase): <ul style="list-style-type: none"> <li>• Alles lief gut</li> <li>• Gute Kommunikation über FS Mach</li> <li>• Verbesserungsvorschlag: Aufbau Grillen früher starten</li> </ul> Nina und Marc (Master O-Phase): <ul style="list-style-type: none"> <li>• Infoveranstaltung lief gut</li> <li>• HotDog Essen: Kommunikation über Verteiler nicht geklappt (Anm. Peter: Ursache war SLE), zu wenig Helfer anwesend (Verbesserung: Einladung auch in MIT WhatsApp Gruppen oder größeren Mail Verteiler und Semesterverteiler)</li> <li>• Kommunikationsprobleme mit FS Mach: Schwierigkeiten verantwortliche Personen zu finden, hat letztlich aber geklappt</li> <li>• Generell: Orga Teams Bachelor/Master – Phase sollen mehr miteinander reden</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Ergänzungen im How-To-O-Phase: Personalien der jetzigen Organisatoren</li> </ul>



TOP 5: Jahrgangssprecher Konzept / After-0-Phase	
<ul style="list-style-type: none"> <li>• Konzept siehe Anhang</li> <li>• Vorschlag: Ersti-Glühwein-Treffen vor Weihnachtspause               <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Wahl des Jahrgangssprechers</li> <li>○ Vorstellung der Fachschaftsarbeit</li> <li>○ Feedback zu Studieneinstieg</li> </ul> </li> </ul>	Judith Hurzlmeier und Leonhard Döring organisieren Veranstaltung
TOP 6: Zwischenstand AK Quadrat	
<p>Der AK Quadrat MIT hat sich bereits zwei Mal getroffen.</p> <p>Für den AK MIT: Sebastian Beichter, Tobias Bogenfeld, Peter Wern          Für die FS ETEC: Dominik Rimpf, Sebastian Jahr, (Hannah Tillert, Johannes Faitsch)          Für die FS MACH: Jonas Kaupp, Philipp Brücker, Ulrike Buhrmann, Jan Schaßberger</p> <p>Zu definierende Themengebiete/Fahrplan</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Aufgaben des AK MIT (bereits besprochen)</li> <li>• Wahlen und Legitimation (bereits besprochen)</li> <li>• Ämter, Abläufe, Sitzung (z.T. bereits besprochen)</li> <li>• IT-Infrastruktur, Stellung AK MIT Mitglieder, Sichtbarkeit</li> <li>• Finanzen</li> <li>• Kommunikation und Wissenstransfer</li> <li>• Beschluss-Entwurf</li> <li>• Beschluss-Diskussion in Sitzungen</li> <li>• Beschluss-Fassung vor Weihnachtspause</li> </ul> <p>Aufgaben des AK MIT</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Beratung MIT</li> <li>• Ansprechpartner der MITler für Studierende und Professoren</li> <li>• Vertretung der Mechatroniker in Gremien (StuKo, PrüKo, GebKom, nach Möglichkeit auch FakRat)</li> <li>• Klausurtermine</li> <li>• Vernetzung der MITler</li> <li>• O-Phasen-Veranstaltungen MIT</li> </ul> <p>→ Ziel: Vertretung der Interessen der MIT Studierenden</p> <p>Wahlen und Legitimation</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Gemeinsame Sitzung der beiden Fachschaften</li> <li>• mind. 1x pro Jahr (vor Sommerpause) und wenn nötig</li> <li>• Wahl von StuKo, PrüKo, Leitung, GebKom</li> <li>• Fassung des Beschlusses des AK Quadrats</li> </ul>	<p>Anmerkung von Sebastian J. zum Ziel: Man müsse aufpassen, dass sich durch die Formulierung die Fachschaften weiterhin ebenfalls verantwortlich sehen.</p>



<p><b>AK MIT Sitzung</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Aufgaben, Entscheidungsrahmen             <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Planen&amp;Verteilen&amp;Entscheiden über Arbeit im Rahmen der definierten Aufgaben des AK MIT</li> <li>○ Entscheidungen zu studienrelevanten Themen erst nach Absprache mit StuKo ETIT/MACH und nur dann, wenn es die Studiengänge ETIT/MACH nicht betrifft (sonst auf FS-Sitzung)</li> <li>○ Meinungsbilder zu beliebigen Themen</li> <li>○ AK MIT kann „interne Struktur“ selbst festlegen</li> <li>○ Explizit nicht: Beschluss des AK Quadrats ändern (nur auf gemeinsamer Sitzung)</li> </ul> </li> <li>• Formalia             <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Einladung 3 Tage vorher über FS-Verteiler, intern@Verteiler und öffentlich auf Webseite und im Kalender</li> <li>○ Mindestens 2x im Monat (VL-Zeit) bzw. 1x im Monat (VL-freie Zeit)</li> <li>○ Termin wird durch Leitung bestimmt und eingeladen</li> <li>○ Beschlussfähigkeit: mind. 1 Leitungsmitglied und X?</li> <li>○ Stimmrecht: Studierende der Fak. ETIT/MACH</li> </ul> </li> </ul>	<p>Diskussion auf der Sitzung</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Zur Häufigkeit: mindestens 1x im Monat in der VL Zeit und mindestens 1x während der VL freien Zeit</li> <li>- Zur Beschlussfähigkeit: Ähnliche Regelung wie bei ETEC wäre sinnvoll (mindestens 4 Referenten). Dazu müsste festgelegt werden, wer als Referent zählt: StuKo, PrüKo, Leitung, Admin, Sprechstunde, GebKom, ...?</li> </ul>
---	---

<b>TOP 7: ToDos</b>	
<p>Siehe Trello</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Vernetzungstreffen Stuttgart</li> <li>• Webseiten ordnen und aktualisieren</li> <li>• Master-Leitfaden aktualisieren</li> <li>• Messtechnik in der Mechatronik - Altklausuren zu ETEC bringen</li> <li>• Umfrage MIT</li> </ul>	<p>Mehr Infos auf nächster Sitzung gefragt. Ziele, Erfahrungen, ...</p> <p>Tobias B. Nina Leo/Johannes</p> <p>-</p>

<b>TOP 8: Sonstiges</b>	

<b>TOP 9: Nächste Sitzung</b>	
22. November 2017, 13:10-14:00, Seminarraum ETI	